

TOC'actu

Vendredi 19 avril 2024

#001

DOSSIER SPÉCIAL

Sous le soleil de Paris

Le voyage des **TSTMG**



Sous le soleil de Paris

Le voyage des TSTMG

Les terminales STMG du lycée Tocqueville se sont rendus à Paris dans le cadre d'un voyage scolaire, le jeudi 11 et vendredi 12 avril 2024. A cette occasion, ils ont visité différents lieux de la ville, tels que le Jardin du Luxembourg, la Conciergerie, le Tribunal de Paris, l'Île de la Cité ou encore l'Assemblée Nationale. Ils ont également profité d'une balade en bateau-mouche pour apercevoir les principaux monuments de Paris. Le but de ce séjour était de découvrir Paris sous un angle ludique et pédagogique, leur permettant ainsi d'illustrer les cours de Droit et de Management. Pour réaliser ce voyage, les élèves ont participé à un projet de financement : d'abord une tombola, puis une vente de roses à l'occasion de la Saint-Valentin et une vente de chocolats pour Pâques. Voici le récit de leur périple :

Après l'arrivée à l'hôtel, un pique-nique au Jardin du Luxembourg

En arrivant à l'hôtel, nous avons patienté sous un temps estival avant de découvrir nos chambres. Une fois les valises posées, nous avons pris la route en direction du Jardin du Luxembourg afin d'y pique-niquer. Après 30 minutes de marche à pied, nous sommes arrivés dans ce magnifique jardin. Chacun a pu se réunir pour déjeuner, certains ont joué au basketball tandis que d'autres ont fait un tour de carrousel ou bien se sont reposés avant de reprendre la route.

Une escapade sur l'Île de la Cité

Nous avons ensuite marché de nombreux kilomètres pour nous rendre à la Conciergerie. Nous sommes passés devant le palais du Luxembourg (siège du Sénat), la Sorbonne et avons pu apercevoir le Panthéon



Dans la peau de chevaliers le temps de la visite de la Conciergerie !

avant de traverser le pont Saint-Michel pour découvrir d'autres monuments célèbres de l'Île de la Cité. Nous nous sommes arrêtés quelques minutes devant la Cathédrale Notre-Dame de Paris où nous avons pris quelques photos de groupe et individuelles. Non loin de là, un artiste peignait des petits tableaux de paysages parisiens. Notre tour de l'île nous a permis de situer l'ancien Palais de justice de Paris, la très belle Tour de l'Horloge du Palais de la Cité de couleur or et la Cour de Cassation avant de débuter notre visite de la Conciergerie.

A la découverte de la Conciergerie

Nous sommes donc partis à la découverte d'un lieu emblématique de Paris : la Conciergerie. Située au cœur de l'île de la Cité, cette ancienne résidence royale est devenue une prison célèbre pendant la Révolution française. La visite a débuté par la Salle des Gens d'Armes, un vaste réfectoire d'architecture gothique. Nous avons ensuite été surpris par les cuisines, aujourd'hui vides mais qui, autrefois, étaient conçues pour répondre aux besoins gastronomiques de la cour royale, puis pour fournir des repas plus basiques aux détenus. Nous avons ensuite visité les cellules, étroites et sombres, et la chapelle expiatoire de Marie-Antoinette, la plus célèbre des détenus ! En terminant notre visite, nous réalisons à quel point la Conciergerie est un témoignage

précieux de l'histoire de France et nous rappelle les épreuves traversées par notre pays, nous incitant à réfléchir sur les valeurs qui nous unissent aujourd'hui.

Après l'effort... safari marketing aux Galeries Lafayette !

Pour arriver à notre prochaine destination, les Galeries Lafayette, nous avons longé les quais de Seine en passant devant La Samaritaine, puis par La Cour carrée et la Pyramide du Louvre. Ensuite, nous avons admiré les Colonnes de Buren et le jardin du Palais Royal. Enfin, nous avons parcouru le quartier japonais et traversé une partie du 9^{ème} arrondissement avant d'arriver devant les Grands Magasins.



Très impressionnés par la coupole des Galeries Lafayette !



Un peu de répit pour les touristes, en balade sur la Seine !

Nous sommes tous entrés dans les magnifiques Galeries Lafayette situées boulevard Haussmann qui comptent 7 étages et environ 2 000 marques, principalement de luxe. Elles accueillent de nombreux visiteurs venus pour acheter ou bien seulement visiter. Tout en haut, depuis le *rooftop*, on peut boire un verre ou déjeuner en admirant la vue panoramique de Paris. On y voit la Tour Eiffel et l'Opéra Garnier. Nous avons trouvé les prix du restaurant assez excessifs (4€ le soda). Au dernier étage, il y a une salle de sport et un espace bien-être. Tous les autres étages sont destinés à mettre en valeur les différentes marques par les nombreux conseillers mis à notre disposition. Nous avons pu observer différentes stratégies marketing comme parfumer les visiteurs lors de leur passage. Nous avons identifié d'autres enseignes autour : Printemps et Citadium, par exemple.

Les parfaits touristes en bateaux-mouches

Après notre shopping, nous nous sommes rendus sur le Pont de l'Alma, vers 19h, pour faire une balade en bateaux-mouches. Durant près d'une heure, nous avons pu observer de nombreux monuments célèbres comme l'Assemblée Nationale, le pont Alexandre III, le musée d'Orsay, une représentation de la statue de la Liberté, etc. Certains ont même pu s'exercer à parler anglais en échangeant avec des touristes étrangers. Nous étions nombreux à rêver en voyant défiler les péniches dont certaines étaient plutôt luxueuses. Cette balade était très agréable, nous avons pu nous reposer avant de marcher, à nouveau, pendant quarante minutes pour rejoindre l'hôtel Aloha, dans le 15^{ème} arrondissement. Après une telle journée, rien de tel qu'un petit crochet pour récupérer nos pizzas en guise de récompense pour le repas du soir !

Tous émerveillés devant le Tribunal de Paris

Après une bonne nuit de sommeil – courte pour certains – nous avons emprunté les lignes 12 et 13 du métro pour nous rendre au nord de Paris et découvrir le nouveau tribunal. Nous avons eu le droit à une visite guidée du Tribunal Judiciaire par Franck Beaumont et Marie-Anne Nicolas. Il s'agit du plus grand bâtiment de Paris, construit par Renzo Piano (architecte italien qui a dessiné le centre Georges Pompidou), en 2018, sur 38 étages. Le bâtiment est constitué de quatre grandes parties dans lesquelles on trouve 90 salles d'audiences, les bureaux des avocats et des greffiers, mais aussi des chambres civiles.

Avant sa construction, la juridiction était installée sur l'Île de la Cité, visitée la veille. Autour du Tribunal, nous retrouvons d'autres bâtiments comme la Maison des avocats, les cellules des accusés et enfin le Tribunal de Police qui a été conçu pour ressembler au ciel afin de dissuader les attaques terroristes. Ce dernier est appelé « 36 » en clin d'œil au 36 quai des Orfèvres, adresse des anciens bureaux de la Direction régionale de la police judiciaire. L'architecture du tribunal a été pensée pour que le lieu soit accueillant et rassurant grâce aux couleurs intérieures : le blanc sur les murs et les escalators, associé au bois blond qui représente le « *parquet* » et au rouge tomate que l'on retrouve en petites touches toniques. De plus, l'architecte a supprimé les traditionnelles marches que l'on retrouve à l'entrée des Palais de Justice pour apporter un sentiment d'égalité.



Vertigineux, le Tribunal de Paris !



Nos juges en herbe prononcent le verdict !

Le bâtiment dispose d'une entrée principale par laquelle tout le monde passe (avocats, magistrats, visiteurs, etc.) sauf les prévenus qui entrent côté « *Bastion* ». Nous n'avons pas eu la chance d'assister à une audience car c'était les vacances judiciaires mais nous avons pu nous installer dans l'une des nombreuses salles d'audiences et s'apercevoir que sa configuration très plane place les accusés, le public et les juges sur le même pied d'égalité.

Plongés au cœur de l'hémicycle

Après notre déjeuner dans le self-service proche du Jardin des Tuileries, nous avons eu le privilège de visiter l'Assemblée nationale, haut lieu de la démocratie française. Accompagnés de nos professeurs, nous avons découvert les coulisses de cette institution historique. Dès notre arrivée au Palais Bourbon, nous avons été impressionnés par la grandeur et la beauté de l'architecture. Une guide-conférencière nous a retracé son histoire, depuis le Moyen-Age jusqu'à nos jours, nous amenant de salon en salon pour finir par la visite de l'hémicycle.

Le décor de la Galerie des Fêtes est incroyable !



Plongés au cœur de l'hémicycle, un lieu symbolique chargé d'histoire !

Durant notre visite, nous avons pu admirer de nombreuses œuvres d'art symboliques comme le tableau d'Hervé Di Rosa qui symbolise l'abolition de l'esclavage en 1794 ou encore la fresque de bronze en relief de Jules Dalou qui représente la séance royale du 23 juin durant les États généraux de 1789. Cette visite a été une expérience enrichissante. Nous avons pu apprécier les différents décors (lustres, tapisseries, rideaux, plafonds, etc.), en particulier ceux de la célèbre Galerie des Fêtes, symbole du rayonnement de la France sur la scène internationale. Cette sublime salle, construite au 18^{ème} siècle pour

accueillir les fêtes fastueuses de la cour royale, a traversé les époques en servant tantôt de salle de bal Royal, tantôt de salle de banquets d'honneur de la République française.

Au-delà des connaissances historiques partagées, cette visite a été l'occasion, pour nous, de développer notre esprit critique et notre sens de la citoyenneté. Nous avons pu prendre conscience de l'importance de s'intéresser à la vie politique et de s'impliquer dans la vie démocratique de notre pays. Cette expérience privilégiée restera sans aucun doute gravée dans notre mémoire !

Rédacteurs (travail collaboratif) :

Chapô : Louis, Romain, Goran, Pauline, Mathieu

Après l'arrivée à l'hôtel, un pique-nique au Jardin du

Luxembourg : Marc, Maxence E., Hugo R., Nathan, Jordan

Une escapade sur l'île de la Cité : Morgane L., Amandine, Léo, Morgane C., Laura

A la découverte de la Conciergerie : Valentin, Tommy, Noah, Clément

Après l'effort... le shopping aux Galeries Lafayette : Lyna, Tayrisha, Enolha, Lilou, Clara, Morgane T., Hugo P.

Les parfaits touristes en bateaux-mouches : Justine, Chloé, Lou, Elodie, Orane

Tous émerveillés devant le Tribunal de Paris : Candice, Amélie, Nancie, Jimmy

Plongés au cœur de l'hémicycle : Edouard, Esteban, Maxence G., Mathieu, Samuel

